

España	1 5
Extranjero (Unión Postal)	3 5
Número suelto	5 cts
Id. atrasado	10 "

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Redacción: desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la noche.  
 Administración: desde las 7 mañana hasta las 6 de la noche.  
 TELÉFONO 27  
 Oficinas: Conquistador, 39

## IMPORTANTE

Todos los que se suscriban por un año al periódico LA ALMUDAINA tendrán opción gratuita a uno de los lotes de libros que a continuación se expresan:  
 Don Quijote de la Mancha (dos tomos) ilustrado con grabados.  
 Quo vadis...? (dos tomos) ilustrado con grabados.  
 Dos tomos, los que elijan de un grupo de los que publican los editores Maucci de Barcelona y Sempere de Valencia.  
 Un lote que contiene las siguientes obras: A bordo y en tierra, La cuerda del ahorcado, Inés, El caballero de Furberg, Cuentos de Perrault y El Demonio del juego.  
 De este beneficio disfrutarán tanto los nuevos como los antiguos suscriptores con tal que paguen un año por adelantado.

## HIGIENE—SALUD—VIDA OZONÓFERO

Aparato regenerador del aire viciado.  
 Desinfectador permanente, radicalmente antiséptico, para:  
 Habitaciones de enfermos.  
 Cuartos de baño.  
 Retretes.  
 y toda clase de lugares insalubres.  
 De venta: Centro Farmacéutico.—Palma.

## El problema de las carnes

Sabida razón tiene la Prensa de estos días en alarmarse a causa de la porfiada carestía de la carne, cuyo precio va en progresivo aumento, todo lo contrario y en opuesto resultado a sus justas demandas, de que se abarate el alimento principal de las gentes, por aquellos que a su costa especulan en el negocio de la misma.

Sabido es que se trata de un trust de carniceros ó de un monopolio que explota las carnes vivas y muertas, y cómo ya en otras ocasiones hemos hecho gala de ser acérrimos contrarios a esta clase de asociaciones, mayormente si ellas no tienen otro objetivo que el de la explotación egoísta de los intereses del público, claro es que nuestra intervención en este asunto, aun cuando no alcanzara á ese trust semejante adjetivo, y cjalá fuese así, ha de parecer á los asociados extremadamente sospechosa.

Sea lo que fuere, digamos sin rodeos que en el caso ocurrente, á causa de la estrecha unión de los asociados, lo que resulta es lo siguiente:

Primero: Que aun á los mismos ganaderos les cortapisan sus derechos, pues los precios de venta al por mayor, mejor dependen de la arbitraria voluntad de los compradores que de los mismos vendedores—A tal precio pagamos, dicen, y aquellos no tienen más remedio que sucumbir, como le sucede también al público obligado á comprar las carnes al precio que les da la gana establecer á los explotadores.

No existiendo más compradores al por mayor, ni otros vendedores que ellos mismos, el mal es irremediable á menos que los propios ganaderos, defendiendo sus intereses, con lo que mejorarían á la vez los del público, se decidieran á sacrificar y vender la carne por su cuenta, evitando la imposición absurda de que son víctimas y contando de seguro con la decidida protección del público palmesano.

Más hay aún otra circunstancia superior en este asunto, que es precisamente la que nos mueve á escribir estas líneas, sobre la que llamamos la

atención de nuestras autoridades ya que creemos que es de su incumbencia obligar á que se modifique el procedimiento que la aparea, con lo cual se conseguiría, seguramente, la obtención de carnes mejores y más baratas que las del consumo actual.

Consiste aquella en que los matarifes ó quienes les representan, se niegan casi en absoluto á comprar animales de pleno crecimiento, grandes, que excedan de cierto peso dado, y así no se ofrecen en la plaza, carnes de verdadera fuerza nutritiva. De esta manera indirecta coartan también y prohíben á los ganaderos la cría de animales que reúnan las buenas condiciones de engorde y desarrollo tan necesarios para el consumo público.

¿Cómo proceden para lograr que los ganaderos no tengan otro remedio que el de aceptar esta condición?

Ofreciendo á los mismos un precio bastante menor, por kilo de peso, por los animales mayores, del que pagan por los menores. Véase así cómo no pueden dedicarse los ganaderos, en nuestra isla, á obtener buenos ejemplares de animales, ya que esta condición superior ha de ser motivo para que les sean rechazados, so pena de tener que en genarios á precios envilecidos. A los mejores animales peores precios!

El secreto de esta anomalía consiste en que las pieles se venden ó se tienen ya vendidas á un precio estipulado, sin que se haga mayor diferencia por si son ó no, mas ó menos grandes: prefieren pues muchas, no pocas pieles y por consiguiente les va mejor sacrificando docientos animales de á veinte kilos, por ejemplo, que rinden otras tantas pieles, que cien animales de á cuarenta kilos que producen cien pieles solamente. Este es sencillamente claro, y el público y el ganadero, que se las arreglen como puedan!

He aquí también explicado el motivo porqué la carne que se consume en los pueblos del interior, sea mejor, mas rica y nutritiva que la que comemos en Palma. En ellos no se tiene en cuenta para nada el negocio de las pieles, sino el buen estado y edad de los animales que se benefician.

Con esto se explica igualmente la gráfica definición con que los ganaderos contestan á la demanda de los agentes compradores de animales para el mercado de Palma. Tienen carne de pagés, dando á entender que cuentan con animales buenos, grandes, de peso, que no sirven para nosotros: y que tienen carne para los ciudatans, esto es, animales pequeños, de cierto peso, á propósito para nuestra ciudad!—y así consumimos carnes que no están en sazón y pagamos más caras, ya que de poder lograr nuestros ganaderos la venta de sus ganados en su completo desarrollo, aprovechando los pastos, los animales, siendo de mayor peso, se podrían vender á más bajo precio, y sus carnes además serían de mayor fuerza alimenticia.

El remedio á este mal salta á la vista: bastaría para ello que se prohibiera el sacrificar ganados que no tuvieran el desarrollo apetecible para el abasto público, y procurando que el impuesto, bien prometido a tenor de lo que hoy paga, por derecho de matadero ó de consumos, fuese un tanto por cabeza.

P. MARTINEZ.

## Por parecerse á Gorki

Cuando el que quiere adornarse con plumas de pavo real no las encuentra, y á falta de estas se apropia las de algún escritor, puede ocurrir que resulten plumas de ganso, eso ya lo sa-

bemos; pero lo que no saben todos es que pueden resultar también... arañazos femeninos y multas policíacas.

Vamos al caso.  
 En Rusia, vive «un señor Gorki» como dice otro señor literato intelectual de los que por ahí asoman la oreja en esos diarios. Bien; pues el caso es, que Gorki es un pintor de costumbres rusas incomparable. Ah, pero Gorki es pintor? preguntará el joven aludido. No señor, es decir, si señor; él pintor literario, ó sea un novelista que describe como nadie la vida de humildes y de los desheredados rusos.

Con todo esto, Máximo Gorki se ha hecho célebre hasta más no poder. y prueba de ello es que hace pocos días estuvo á punto de morir en un baile, sofocado por la gente que se agrupaba para admirarle.

En Moscú Gorki es tan popular como pudiera serlo aquí Fuentes. Pero claro está que hay gran diferencia de Rusia á España.

Pero de esta popularidad quiso sacar partido un buen señor, y la cosa le salió á la cara. Ahora verán Vds. cómo le salió. Paseaba el caballero de referencia del brazo de su señora, cuando de pronto se le acerca una mujer hermosa, que le dice: «Usted es Gorki; permítame que le dé un beso.» Y, nada, se lo dió allí mismo. Pero cátese que la legítima conyunge arremete á bofetada limpia contra la admiradora de Gorki, amén de romperle el pañaguas encima. Naturalmente, á esta escena patética siguió otra, en la que aparecieron nuevos personajes á saber: curiosos, golfos, cocheros, paseantes de ambos sexos y policía. El comisario: allí el buen señor confesó que no era Gorki, y que se debía dejado querer que no desairar á la bella desconocida; decir esto, y caer sobre él como fieras ambas señoras, fué todo uno: la del beso por el engaño, la «legítima», por la traición.

La cara del pobre pseudo Gorki quedó hecha un mapa.

Y por todo consuelo, el comisario de policía todavía «amosnestó al víctima, para que no se permitiera plagiar la cara del famoso novelista.

¡Oh, la popularidad!

WYLM.

## Noticias

### DEL EXTRANJERO

Génova 21.—Ha sido preso el banquero francés Tarret, que había huido de Francia refugiándose aquí, evitando la persecución de la justicia.

Se acusa al detenido de haber causado la ruina de una porción de negociantes que, confiados en el crédito aparente del banquero, le habían entregado respetables cantidades.

Dedicado á especulaciones ilícitas; Tarret no hizo fortuna, y con la pérdida de su crédito ha ocasionado la desgracia de muchas familias.

Ofrece este suceso la extraña particularidad de que la detención del banquero se debe á la denuncia formulada por su propio hijo, quien, conmovido por la suerte de los desdichados cuya fortuna fué robada por su padre, é indignado por la conducta de éste, ha creído que su deber de hombre honrado era antes que su sentimiento filial, y que le obligaba á adoptar esta sensible resolución.

—Paris 21.—Telegrafían de Roma que en Evoli, los encargados de una mina realizaron un auto de fe en la plaza pública, quemando muchos libros y láminas obscenas.

—Paris, 20.—Asegúrase que el Consejo de la Legión de Honor ha dispuesto que se examine la proposición presentada á dicha entidad para excluir de la orden á Federico Humbert y al banquero Cattani.

—Paris, 20.—Según informes de M. Caltman, exmédico de la corte china, la emperatriz fomenta el movimiento revolucionario, á consecuencia del cual es inminente una insurrección general, en cuyo caso quedarían muy comprometidas las legaciones extranjeras y la seguridad de los europeos residentes en el Celeste Imperio.

—Roma.—La Cámara ha aprobado el establecimiento de la telegrafía sin hilos, sistema Marconi, entre América é Italia.

Entre las cabezas llegadas á Fez se ha comprobado que hay muchas que pertenecen á leales.

—Londres, 21.—He averiguado que hace unos cuantos meses, con motivo de la cuestión de Macedonia, han mediado interesantes comunicaciones entre los Sultanes de Turquía y de Marruecos.

El primero trataba de atraer al marroquí hacia su movimiento islamita, y le dirigió varias cartas de su puño y letra, enviándole algunos emisarios.

El sultán de Marruecos se negó á entrar en esta alianza y á dar ningún paso que pudiera enemistarle con las potencias europeas.

—Roma 20.—Para celebrar las fiestas del Jubileo, el Papa ha acordado dar 500.000 liras á las instituciones religiosas de beneficencia, 200.000 á la propaganda, 100.000 á los pobres de Roma, 100.000 á las obras católicas de beneficencia y otras 100.000 al Observatorio de Roma.

—Paris, 21.—De Washington telegrafían que ha sido aprobada por la Cámara de representantes la ley que establece la pena de muerte para los asesinos de presidentes de la República y embajadores extranjeros.

También se establece la pena de muerte ó la de diez años de presidio como minimum, para los autores de tentativa de asesinato.

A los cómplices de estos crímenes se les impone una multa de 5.000 dólares y presidio de 10 á 20 años.

Queda igualmente prohibida la entrada en los Estados Unidos á las personas hostiles á los gobiernos constituidos.

—Paris 18.—«El Economista», de Londres, enumera los preparativos militares que se están llevando á cabo en previsión de que surja esta primavera un conflicto armado en Oriente. Dice que Austria acumula en Hungría municiones de boca, ante la eventualidad de una ocupación militar austriaca en Macedonia.

Rusia prepara una escuadra en Odessa, con buques de transporte, para marchar, en caso necesario, á Burgo y á Varna.

Al mismo tiempo se organiza la movilización de los cuerpos de ejército rusos.

### DE LAS PROVINCIAS

Ferrol.—La opinión censura la determinación de los obreros de prohibir que salgan máscaras.

Estas no se muestran dispuestas á dejar de salir, negándose á acceder á la pretensión de los obreros.

Anoche se exhibió una comparsa modernista, y hubo pedradas, carreras y silbidos.

—Sevilla 21.—El director de la compañía infantil portuense ha desaparecido, dejando abandonados en esta capital á los jóvenes artistas, á quienes han tenido que socorrer las autoridades.

—Bilbao 20.—Noches atrás desaparecieron de sus hornacinas, de dos ermitas del pueblo de La Pocha, las imágenes de Santiago y San Martín.

La de Santiago fué hallada á la mañana siguiente en un juego de bolos, con una vela encendida en cada mano.

La otra se encontró sobre el tejado de una cuadra.

Los autores de la profanación, que no han sido habidos, forzaron con palanquetas la puerta de la ermita.

—El gobernador de Canarias ha multado con 175 pesetas á cada uno de los delegados, alcaldes y subdelegados de medicina que han dejado incumplido el decreto referente á la vacunación forzosa.

—Se confirma que el señor Soriano luchará en las próximas elecciones por Valencia, frente á la candidatura de Blasco Ibañez.

También se propone publicar un periódico contra «El Pueblo».

## DE LA CAPITAL

Para recoger el pase respectivo de Reemplazos del Ayuntamiento, los soldados del Regimiento de Baleares número 1 Julián Oliver Cardell, Jaime Salleras Figuerola, Juan Roca Coll, Antonio Moragues Posmet y Antonio Bauzá Cantallops.

También deben presentarse en la misma oficina para enterarles de un asunto que les interesa los individuos

del batallón de primera reserva de Baleares, Vicente Aguedí Tous, Miguel Bauzá Lliteras y Antonio Manresa Andreu.

Las diligencias practicadas por la guardia municipal para descubrir al autor de un robo en metálico verificadas estos últimos días en una casa del Molinar de Lavants han dado por resultado la detención de una mujer que, convicta y confesa del hecho, ha sido puesta á disposición del Juez de Instrucción.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, leída en la junta general celebrada el 22 de Febrero bajo la presidencia del Excelentísimo señor don Francisco Manuel de los Herreros.

En ella vemos que el beneficio líquido obtenido ha ascendido á 30 mil 666'11, cuya inversión se propone sea la siguiente:

Al fondo de reserva, 5.000 pesetas.  
 —A construcción de edificio, 5.408'80 id.—A limosnas, de la mano que tenga á bien determinar la Comisión Administrativa, 3.250 id.—A creación de premios para imponentes, en la forma que oportunamente reglamentaría esta Junta Protectora, 2.000 id.—Al Motepio de empleados, 3.000 id.—Al fondo de eventualidades, 12.007 pesetas y 31 céntimo.—Total 30.666'11 pesetas.

El beneficio obtenido durante el año que acaba de expirar y el notable aumento de operaciones en el primer mes del corriente, en el cual se hicieron imposiciones per el importe de 639.900 pesetas y se abrieron 366 libretas nuevas, les ha inducido á pensar en la rebaja hasta el 5 p 100 del tipo de interés para los préstamos con garantía de alhajas y de ropas á partir del día 1.º de dicho mes, con lo cual figurará dicho establecimiento entre los que más ventajas ofrecen á los mutuuarios.

La tercera parte de la Junta Protectora que debe ser renovada al tenor de los Estatutos, se halla constituida por los señores don Manuel Guasp y Pujol, don Rafael Banes y Tolosa, don Raimundo Fortuny, don Antonio Font y Sbert, don Juan Marqués, don Jaime Font y Monteros, don Jorge Martorell Rubí, Poro, don Antonio Bosch y Más, Pbro. y don Antonio Sbert y Canals.

El alcalde de San Juan cita, llama y emplaza, al individuo Amador Nigerra y Gaya, del reemplazo actual para que se presente en la Casa Consistorial el primer domingo del mes de Marzo próximo, al acto de la clasificación y declaración de soldados.

Desde la oficina del Crédito Balear á las del Banco de España se ha extraviado 125 pesetas en billetes del Banco de España.

Se gratificará á quien tenga á bien entregarlos á su dueño en la bodega Rosa Blanca, calle del Borne.

Por noticias particulares sabemos de un hecho que acaeció el jueves en Binisalem, el cual dice poco en favor de sus autores.

Se estaba celebrando un baile en una sociedad de aquella villa cuando algunos de los asistentes protestaron del bailado que tocaba la orquesta, pretendiendo que ejecutara otro de compás diferente, á lo que se opuso otra parte del público.

Los ánimos se irritaron y cruzáronse de uno á otro bando mandobles y silletazos, teniendo que intervenir una pareja de la guardia civil que no se encontraría muy lejos de aquel sitio.

Los guardias trataron de reprimir el alboroto, repartiendo sabazos de plano, alguno de los cuales hirió á un sujeto en la mejilla.

Pero mientras se quejaba á la guardia civil el herido, uno de los guardias recibió una pedrada en la cara, que le hizo caer al suelo sin conocimiento.

No se logró saber más del agresor, porque escurrió el bulto, pero se detuvo al citado paisano herido, por suponerse complicado en la agresión.

Es un hecho este, del cual reservamos los comentarios para el que leyere.

Se nos dice por conducto autorizado que este año, como en los anteriores

res, se celebrará la acostumbrada feria de Ramos en el pase de la Rambla, a pesar del estado de aquel piso, que, como regularmente no está modificado en definitivamente, se arreglará provisionalmente.

Los partidos unidos maurista y conservador han votado como candidatos a la Diputación provincial por el partido de Manacor en las próximas elecciones, a los señores siguientes: don José Socias y Gradoli, don Salvador Vidal Valls de Padrinas y don Antonio Barceló y Bosch.

Per Real orden del Ministro de la Guerra se ha concedido permiso para contraer matrimonio, al comandante de Infantería don Jerónimo Paleu de Comasena, con doña María Luisa Ripoll Moragues.

El jueves próximo a las nueve de la noche tendrá lugar en la Catedral el primer ensayo de conjunto de la nueva misa que el Cabildo catedral encargó al maestro don Bartolomé Torres para ser cantada en los oficios divinos los domingos de Cuaresma.

Con el «Oficio Mayorquin», alternarán en la ejecución de la partitura los alumnos seminaristas, que se encargan de la parte del canto llano de la obra del señor Torres.

El Ayuntamiento de Puigpuñent ha remitido a este gobierno de Provincia las listas de los señores concejales, y cuadruplicado número de mayores contribuyentes que tienen derecho a votar compromisarios para Senadores.

El día nueve Marzo próximo, se verificara en la Comisaría de Guerra, la subasta para contratar el abastecimiento de la carne de vaca que se necesita para el consumo del Hospital Militar de esta Plaza.

Ayer en una casa de la calle de Montserrat se produjo una pequeña alarma con motivo de haberse incendiado algunos trozos de leña que se tenía depositados.

No tuvo resultados de importancia.

En la plaza de Abastos, ayer por la mañana, una mujer que hacia compras sufrió un accidente, produciéndose al caer, una herida en la frente.

Fue acompañada por un guardia municipal a su domicilio.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca de la incalificable mutación que han sufrido recientemente dos «botes» corpulentos del camino de Ronca del Norte, trozo comprendido entre la Puerta de Jesús y el depósito de Tirador.

No parece este destrozo obra de muchachos, que, aun así sería censurable.

Esta noche se celebrara en el Teatro Lirico un baile de máscaras, el cual empezará a las diez de la noche.

El programa de los baillabies es el siguiente:

- Primera parte
- 1.º Sinfonía «Alegres Comadres».
- 2.º Valses «La Protectora», Moya.
- 3.º Schotis «Mascaritas», Breilla.
- 4.º Polka «Submarino» Ameller.—5.º Mazurka «Marta», Pinto.

- Segunda parte
- 1.º Valses «Leotard» Waldtenfel.
- 2.º Schotis «Oriental» Moya.—3.º Mazurka «La Comisón», Moya.—4.º Polka «El Bates» Chueca.

- Tercera parte
- 1.º Valses «La Revoltosa», Chapí.
- 2.º Polka «Visitas Nocturnas», Marín.—3.º Schotis «Cuarenta Disolventes», Nieto.—4.º Mazurka «Bantarella», Becucci.—5.º Vals «El Calafés» Urgelés.—6.º «Poupurrí de Banes», Guard.

El día de ayer sirvió para que se tranquilizaran muchos que en la noche anterior andaban con el espíritu excitado.

Se comprende en estos días de jolgorio.

Pasado mañana se verá en esta Audiencia el juicio oral y público de la causa seguida por el Juzgado de Palma contra Juan Moragues, por infracción a la ley de caza.

El procesado estará defendido por el letrado don Manuel Fiol.

Según nuestras noticias existe el proyecto en la comisión respectiva del Ayuntamiento de trasladar el surtidor de la Rambla al jardín de la Glorieta, donde se empezaría en sustitución del estanque que allí existe.

Hemos recibido un número del importante periódico «El Mercantil» de Manila, el cual publica un largo artículo dedicado a la tienda «La Campana» propiedad de los señores Rubert y Guamis,

Publica además cinco fotografías representando la vista exterior del gran edificio que ocupan los almacenes y vistas interiores de los departamentos de sastrería, calzado y perfumería.

Nuestra enhorabuena a los señores Rubert y Guamis, que han sabido dar un gran impulso a la ex-colonia española a la industria del calzado de fabricación mallorquina, desterrando el calzado alemán y de otras procedencias.

El número de «Blanco y Negro» que llegó en el correo de ayer publica la fachada del «Grand Hotel» de esta capital.

Se halla en venta en la librería de Amengual y Muntaner.

### Tardes literarias

Para el Real Colegio de la Pureza de esta ciudad y para las familias de las alumnas que a él concurren, han sido días de regocijo el miércoles, viernes y sábado últimos.

Las pensionistas el primer día, las externas el segundo y unas y otras el tercero, todas lucieron las buenas formas de educación y la amplia instrucción que allí reciben.

Pocos meses hace que llamó la atención pública por la abundancia riqueza, primer y buen gusto de su Exposición de Labores, notable entre las buenas con que varios Colegios de Palma revelan periódicamente la excepcional importancia que dan a este principal ramo de la enseñanza de la mujer; los agradables actos de estos días, han sido complemento demostrativo de la elevación que alcanza en la Pureza, del alto y simpático nivel a que sube en aquel establecimiento docente, el noble empeño que anima a sus numerosas e ilustradas profesoras para poder contar con cuanto las familias mas exigentes puedan desear en punto a cultura de sus hijas.

Música, canto, recitación de inspiradas poesías, declamación, en mallorquin, en castellano, en francés: de todo hubo, y a escoger entre bueno, mejor y óptimo.

El coro de las «Mufecas», cantado con mucho ajuste y con encantador sentimiento por mas de veinte angelicas criaturitas que acariciaban sendos y preciosos bebés ricamente ataviados, constituyó las delicias de los papas y mamás, y hasta la envidia de sus hermanitas mayores. Admiramos en aquel tierno canto, la paciencia de la Hermana profesora en enseñarlo, tanto como el merito de las pequeñas en aprenderlo, y sobre todo en ejecutar aquellos graciosos ademanes con maternal donaire.

Para las representaciones escénicas no tiene necesidad aquella Casa de acudir a repertorios extraños. La Reverenda madre Superiora, doña Cayetana Alberta Giménez, que a su virtud y don de gobierno asocia un gran talento pedagógico, después de las infinitas ocupaciones que sus múltiples cargos le imponen, ha tenido aún tiempo para escribir dos picecitas muy apropiadas al carácter del Colegio.

Es la primera una bien entendida personificación de las distintas partes de la oración gramatical, que entretiene agradablemente con sus interesantes diálogos. No es el menor fruto de esta composición, el de que se consiga que las señoritas actrices queden sabiendo perfectamente lo esencial de la Gramática, para no olvidarlo jamás, debido a la manera ingeniosa con que se les ha enseñado.

La otra se titula «Mado Bet»: es trilingüe e instructiva en alto grado. Una «madona» se presenta con su hija en La Pureza para dejarla a pensión; pero antes quiere saber lo que se enseña Principia por exigir que sepa de todo y lo detalla con mucosa gracia; las pensionistas ruborizada hace un papel que excita la risa continuamente. Varias niñas, cada una de las cuales representa una de las asignaturas que forman el Programa de enseñanzas del Real Colegio, explican sucesivamente la importancia de sus respectivos conocimientos. Los comentarios y exclamaciones que se le ocurren a «Mado Bet», salpican las escenas de agudezas y chistes. Ofrece ésta que pocos días después empezará la nueva pensionista, y cuando ya esta en la puerta, se vuelve para preguntar si también a su hija se le enseñará a bailar. A lo se le dice que no, que bastante aprenden sin enseñarse.

Las dos composiciones se representaron muy bien, y nutridos y prolongados aplausos coronaron su feliz interpretación.

Son manifestaciones espléndidas de la acertada organización de aquel establecimiento de enseñanza, estas fiestas escolares, tan gratas a los padres como provechosas para las alumnas y cuyo resultado inmediato son los plácemes y la gratitud de todos, a los desvelos de la Reverenda madre superiora y de la Comunidad que tan sabiamente dirige.—C. Ll.

tas escolares, tan gratas a los padres como provechosas para las alumnas y cuyo resultado inmediato son los plácemes y la gratitud de todos, a los desvelos de la Reverenda madre superiora y de la Comunidad que tan sabiamente dirige.—C. Ll.

### Cuestiones municipales

Por falta de número no pudieron ayer reunirse las comisiones de Policía y Gobierno interior de este Ayuntamiento que estaban convocadas. Lo haran mañana.

En la próxima sesión del jueves se tratará del modo como se habrá de proveer la plaza de delineante, vacante en este Ayuntamiento por haber ingresado el que la desempeñaba, don Bernardino Mulet y Pascual, a la Jefatura de Obras públicas del Estado en esta provincia.

Parece que la opinión general es la de que se provea dicha plaza por oposición.

Sabemos que, referente a la proposición que hizo el concejal señor Roca al Ayuntamiento para poner puestos de venta de carnes por cuenta del Ayuntamiento, el señor Font y Monteros, como presidente de la Comisión de Policía, está reuniendo datos que demuestran que cada vez que el Ayuntamiento ha establecido mesas para este objeto por cuenta de los fondos públicos, no se han obtenido los resultados que se perseguían, por ser una medida anti-económica el vender a precios mas bajos de lo que cuesta la primera materia.

La Comisión especial de Ensanche, trató, entre otros asuntos de menor importancia, de los puntos que han de ser objeto del estudio de los señores Muntaner y Arquitecto municipal que en Barcelona se dedicaran a indagar los procedimientos que se ha seguido en aquel Ayuntamiento en las cuestiones relacionadas con el Ensanche de la Ciudad Condal.

Estudiarán en primer término el modo de llevar a cabo el amojonamiento de las futuras fincas urbanas. Examinarán luego el expediente de urbanización de las Huertas de San Beltrán, y si las ordenanzas municipales por que se rige el ensanche de Barcelona son las mismas que las del casco de la población.

Se enteraran asimismo de si las fincas de aquel ensanche satisfacen la cuota territorial por rústica o urbana y de que razones hay para que se tenga en aquella capital una ley especial de ensanche y de la conveniencia de obtener otra análoga para el de esta población.

Por ultimo hablarán los señores comisionados con el Alcalde señor Monegal, cambiando impresiones acerca del regimen municipal barcelonés y del último viaje a la Corte del señor Monegal.

También se reunió ayer la Comisión de Hacienda, acordando después de aprobar varios expedientes de trámite, dirigir al señor Presidente de la Diputación una comunicación manifestándole que, como esta última corporación esta igualmente interesada en el pago de las atenciones para el sostenimiento de la Escuela de Bellas Artes, el Ayuntamiento imitara la conducta que siga en este asunto la Diputación.

### El problema de las carnes

Como aquí, en Barcelona tambien los tabajeros han aumentado el precio de la carne, y según su órgano en la prensa «El eco industrial» órgano explica el motivo de la subida de los precios con las siguientes ideas:

«En esta época del año en que los pastos andan escasos y que las comunicaciones se hacen imposibles a causa de los fijos y lluvias, se le hace casi imposible al abastecedor el poder surtir de ganado necesario para el consumo, y para prevenirse de las contingencias del mercado, tiene que tener una existencia bastante regular para no dejar la plaza desabastecida; esto representa un gasto extraordinario, no es como tener un depósito de sedas e generos de cualquier clase que no ocupan mas que suelo, sino que el ganado debe alimentarse y debidamente bien, sino se quiere que merme extraordinariamente el capital, y naturalmente que todos estos gastos implican un aumento en el precio de las carnes.»

En el mismo periódico vemos el p

cio a que se paga la carne de buey, vaca y ternera en Barcelona y relacionando el precio que pagamos en Palma con estas notas vemos que nosotros pagamos un real más caro por kilo.

Pero hay que advertir que el precio de 2 pesetas por kilo en Barcelona, rige desde hace poco, pues hace cosa de unos días que por el kilo de buey se pagaba solamente 1'75 pesetas.

### Varadura DEL VAPOR «LULIO»

Con objeto de ampliar nuestra información de ayer relativa al desgraciado accidente ocurrido al vapor «Lulio» de la Isla de Mallorca, a las nueve de la mañana uno de nuestros redactores se trasladó al lugar del siniestro, recogiendo sobre el terreno los siguientes detalles.

El sitio de la varadura

Es una especie de caña inmediata al faro del Cabo de Calafiguera.

Allí se hallaba el «Lulio» aprisionado fuertemente entre rocas, rozando el botavón con la tierra.

Parte del pasaje se hallaba sentado sobre las peñas esperando que llegasen auxilios, por mar ó por tierra, para trasladarse a Palma.

El hecho

Ocurrió a las cinco de la mañana a causa de la cerrazón completa que existía.

Un grueso neblase que sobrepale antes de llegar a la citada caña engañó seguramente a la tripulación del «Lulio», efecto de la niebla que reinaba, pues creyó que había dado la vuelta a Calafiguera cuando la había dado a la citada roca y caminaba hacia la caña.

El choque que dió el barco contra la tierra hizo notar que se había equivocado el rumbo.

Inmediatamente despues del choque, la tripulación, por orden del capitán pasó a recorrer los fondos del barco, encontrando un boquete abierto en la parte de proa.

El desperfecto logró repararse con lo que se tenía a mano de momento.

Inmediatamente dispuso el capitán que se trasladara un camarero a tierra para dar cuenta a la Compañía del accidente.

Version del piloto

El segundo de a bordo, con quien tuvimos ocasión de hablar, nos dijo que creyéndose haber dado la vuelta a Calafiguera, después de un terrible choque se encontraron en el sitio llamado «La Cova» situada, entre el llamado «Mula» y el faro de Calafiguera.

Despues de haberse dado cuenta los de a bordo de lo ocurrido, mandó el capitán echar los botes al agua, para que el pasaje pudiera trasladarse a tierra.

Version de un pasajero

Uno de los pasajeros desembarcados nos relató el hecho como sigue:

«A las cinco de la mañana y despues de haber llevado un viaje felicísimo, desde Barcelona, nos despertó un gran porrazo que nos hizo saltar a varios del camarote»

De momento nos alarmamos, puesto que creíamos sería el porrazo ocasionado por las maquinillas de cubierta, pero pronto se desvaneció nuestro error y cundió el sobresalto, puesto que circulo la voz de que nos hallabamos embarrancados.

Seguamente, casi todo el pasaje, medio desnudo y desahogado por completo, subió a cubierta y se hizo cargo de la situación en que se hallaba.

Sin embargo, el temor se desvaneció bien pronto al hacernos cargo de nuestra proximidad a la tierra.

Las causas de la varadura, no fueron otras que la densa niebla que reinaba y gracias a la marcha extremadamente lenta que llevaba el «Lulio», el choque no tuvo las consecuencias que pudiera haber tenido, dado el sitio escabroso en que nos metimos.

Todo el mar que ha recibido el pasaje, son ligeras rozaduras y algunos golpes, efectos de la caída desde los camarotes, en que descansaba.

Auxilios

Entre 10 y 11 de la mañana han llegado a Calafiguera, los primeros carruajes que así ha enviado la Isla.

En ellos han venido a Palma los pasajeros que han cabido, esperando los otros, medios para el regreso, que han ofrecido enviarse de seguida.

Y, efectivamente, a las tres de la tarde llegaban otros carruajes que se encargaron de transportar a los que deseaban llegar por tierra.

El primer de estos buques que regresaba de Marsella a cosa de las once de la mañana y a la altura de Calafiguera, oyó el silbato de una sirena que le pareció ser la de algún buque de la compañía. El capitán alarmado y suponiendo ocurriría algún percance se aguantó por aquellas inmediaciones hasta que al desaparecer la niebla vió que no se había equivocado, notando la situación en que se hallaba el «Lulio».

Como es de suponer, se hizo lo que él le ofreció todo le necesario para salvar la mala situación en que se hallaba.

No bien se habrá púeste a habla el «Lulio» con el «Lulio», cuando debió la punta de Calafiguera el «Bellver» que llevaba de remolque dos barcasas y un faluche, para en caso de necesidad utilizarlos para el trasbordo del cargamento.

A bordo del «Bellver» iba material de salvamento incluso el del buzo y además varios operarios de la fundición del señor Oliver («Maneu») para que en caso necesario procedieran estos últimos a la reparación de la avería.

Después de algunas maniobras, a las 2'30 minutos de la tarde el vapor «Lulio» intentó el remolque del «Lulio», no lográndolo, esta vez por haberse roto el cable.

A las tres y cuarto se intentó un segundo remolque, con el que se consiguió poner a flote al «Lulio».

Inmediatamente se pusieron los tres buques en marcha hacia nuestro puerto, que ganaron a las cuatro y media de la tarde.

Auxilios de las autoridades

El señor Comandante de Marina se dió uno de sus botes que fué el encargado de transportar al «Bellver» desde el «Lulio» el pasaje que quedaba.

La gente de este bote prestó un estimable servicio, que agradeció al señor Comandante de Marina la Isla.

A bordo del «Bellver»

Se trasladaron al sitio de la ocurrencia el señor Comandante de Marina y como Juez instructor de causas, el ayudante de marina don José de Ibarra, don Pedro Antonio Cervera, el Director de la Isla, don Juan Oliver y varios señores de la Junta de la Isla.

La llegada

A la hora de llegar los tres buques, nuestro puerto se hallaba más animado que de costumbre, con objeto de presenciar la avería sufrida por el vapor «Lulio».

Todos los presentes hicieron justo aprecio de la pericia del capitán señor Bauzá y le felicitaron sinceramente por lo leve é insignificante de la avería, sufrido en condiciones en que era materialmente imposible evitarla ni prevenirla.

### Maura

su circular sobre elecciones

En los periódicos de Madrid leemos las declaraciones que ha hecho el señor Maura en las que explica y justifica su circular, de la que tanto se ha hablado estos días.

«Siempre he visto, y estamos todos hartos de saber, que el mayor escollo que se ofrece a la voluntad electoral para llevar sus representantes legítimos a las Cortes es la falta de intervención, los obstáculos que las autoridades locales, al servicio del caciquismo, ponen a la investigación de los actos electorales.»

«En las propias luchas que yo he tenido que sufrir en veinte años de vida política, en las campañas de actos que dentro de las Cortes he hecho, siempre y en todas partes, he visto cómo es inútil que las leyes proclamen el derecho de las oposiciones a intervenir y su apelación a los notarios, en cuanto la autoridad local que maneja la elección resuelve «darse la mata a la cabeza» y echar a la calle, cuando no mete en la cárcel, a todo el que le estorba, resultando de ello las actas mas vergonzosas que las que, siendo notoriamente graves por los amagos que las produjeron, han de aparecer limpias por falta de testimonios que los comprueben.»

«Afirmo, pues, que en esta circular en que doy a la intervención notarial el apoyo de la fuerza pública, redimenciada del capricho y del libre arbitrio de los alcaldes y poniéndola por igual a disposición de todos los candidatos, es el mas eficaz instrumento que las oposiciones pueden apeteecer para garantizar la lealtad de la contienda y la libertad del sufragio.»

«Se censura, a pesar de esto, la circular? Pues una de dos: ó se hace por aquella santa rutina, que manda

# GRANDES ALMACENES "SAN JOSÉ,"

## BRONDO ESQUINA BORNE

Especialidad en telas blancas. Grandes surtidos en artículos negros, chales, blonda, chentilli, mantones, velos granadina y damasés.

El mejor remedio para los Resfriados, Tos, Catarros, Asma, etc., son las

# PASTILLAS MORELLO

cenurar cuanto precede del Gobierno ó paladinamente se confiesa que los que van á luchar verdaderamente de oposición en las próximas elecciones son los candidatos adictos al Gobierno, y que ese por su base cuanto se dice que éste ha hecho para asegurar á sus amigos la voluntad de las autoridades locales, contra cuyos posibles amañes se enderezan las reglas de esa disposición.

## Los agentes de negocios

La «Gaceta» publica un Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros suspendiendo el Real decreto de 5 de Noviembre de 1903. Por el primero se estableció la colegiación obligatoria para los agentes de negocios de Madrid, y por la segunda se aprobaron el reglamento y arancel por que había de regirse el Colegio de Madrid, haciendo extensiva la colegiación obligatoria á los demás agentes de España.

En el preámbulo se dice que, con motivo de una instancia presentada por un particular, los organismos del ministerio de Hacienda, con la competencia que es a todos notoria, hubieron de examinar aquellas disposiciones, y señalaron las perturbaciones que en las tarifas de la contribución industrial establecían al convertir una industria libre en profesión titulada, sin audiencia de los ministerios, a cuya legislación podía especialmente afectar, ni del Consejo de Estado.

Se añade que ha sido este expediente objeto de madura deliberación en el Consejo de ministros, y se ha comprobado efectivamente que, en virtud del Real orden mencionados, algunas profesiones regidas por disposiciones especiales y sujetas á tarifa podían ver menoscabados derechos legítimamente adquiridos por la concurrencia de los agentes de negocios colegiados.

En la parte dispositiva se dice que quedan en suspenso dichas disposiciones en tanto que por los ministerios á los cuales afectan, especialmente por el de Hacienda, no se realice un estudio mas detenido de aquéllas, para adoptar, en su vista, sobre el particular, una resolución definitiva.

## El carnaval

Estos días estamos bajo el dominio de la máscara y del disfraz, de las máscaras y de los disfraces mas ó menos cuidados, por que de gente que se vanagloria de ir hecha un guñapo, de esa ha habido mucha y para todos los gustos.

Por la noche cuando van desapareciendo los últimos carruajes bajan al Borne en bulliciosa algazara, comparas de mascaritas, adornadas la mayor parte con mantones de Manila. Estas son las que se traen algo, bromas para poner en un brece á sus víctimas en el Borne, en plena concurrencia. Son realmente temibles.

Y en el Borne, sito donde ha sentido sus reales el «confetti», la gente no ha escaseado estos dos días pasados. Muchos han sido los concurrentes y mucho ha sido tambien el «confetti» que se ha derrochado, en tan gran cantidad que el paseo quedaba con una gruesa alfombra de papeletas de colores, sin contar los cargamentos que se llevaban forzosamente los paseantes. Para todos llovía «confetti». Entre las señoritas y los jóvenes, se entablaban verdaderas batallas de aquellos inofensivos papentos y vencidos y vencedores, si no resultaban cubiertos de gloria, lo estaban al menos de partículas policromas.

El paseo de carruajes estuvo tambien muy animado, especialmente el domingo, que llenaban todas las vias laterales del Borne y Rambia y la ancha via del Mercado, si bien eran pocos los que iban tripulados por mascaritas. Se lanzó extraordinaria cantidad de serpentina, tantas que hubo balcones que desaparecían entre multitud de tiras de papeles multicolores. La fachada del «Veloz Sport» ostentaba dos monumentales caretas por cuya boca abierta se entraba á la sociedad, convertida en salón de baile.

## Cultos

### Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en la Catedral. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez y media misa mayor cantada y sermón, que será el Orador el P. Vicente Menéndez superior de los agustinos. Por la tarde actos de coro al anochecer solemne reserva con procesión por el interior de la iglesia.

En las Capuchinas continuación del ejercicio, á las dos de la tarde exposición, vísperas y completas, meditación, al anochecer trisagio y la reserva de S. D. M.

En Montesión último día de triduo, al anochecer rosario, trisagio cantado sermón y la solemne reserva.

En San Felipe Neri se hará la terminación de los ejercicios espirituales, con rosario, meditación y plática final por un P. de la Congregación después se reservará el Santísimo.

En la iglesia de San Jerónimo con motivo de la fiesta de San Matías, se puede ganar indulgencia plenaria visitando dicha iglesia desde primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de la fiesta.

Visita á la Corte de María

A nuestra señora de la Merced, en su iglesia.

### Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el oratorio del Temple a San Matías apóstol; á las seis y media exposición del Santísimo; á las diez y media misa durante la cual habrá meditación.

A las seis de la tarde rosario, oración y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral por la mañana después de la ceremonia de la imposición de la ceniza se cantará la misa mayor en la cual empezaran los sermones cuaremales por el P. Dachs, de la Compañía de Jesús. Por la tarde á las cuatro y media empezará la devoción del Via crucis.

En las demás iglesias tambien se practicará la piadosa devoción de Viacrucis.

Visita á la Corte de María

A nuestra Señora de la Anunciación en el Santo Hospital.

## Sociedades y Corporaciones

Sociedad de Alumbrado por Gas

Todos los días laborables hasta el 7 de Marzo próximo y después unicamente los jueves desde las 10 á las 13 podrán los señores Accionistas presentarse en las oficinas de esta Sociedad para percibir el dividendo activo acordado por la Junta General celebrada el día de ayer.

Los que no hayan de cobrar en nombre propio, deberán entregar la debida autorización.

Palma 17 de Febrero de 1903.—El Director, Juan Mas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Marzo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de Ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Marzo de 1902.

Hasta el día 28 del corriente á las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 18 Febrero de 1903.—El Vocal de turno, El Conde de Ayamans.

Ferro-carriles de Mallorca

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca a la Junta general de Señores Accionistas para la

reunión que tendrá lugar el día 28 del actual á las tres de la tarde en la estación de Palma.

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los tenedores de diez acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de la Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones entregadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría desde el día inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los quince días anteriores á la misma se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos.

Palma 4 de Febrero de 1903.—El Presidente, Juan Marqués y Luigi.—P. A. de la J. A.—Jaime Sancho, Secretario.

## Crédito Balear

A efectos de lo prevenido en el artículo 23 de los Estatutos porque se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma convoca la general de accionistas para celebrar sesión ordinaria en su propio domicilio el día 8 del próximo Marzo á las doce del día.

Las cartas de representación de que trata el artículo 20 de los mencionados Estatutos, se admitirán en estas oficinas hasta las dos de la tarde del día 7 del citado Marzo, facilitándose desde hoy á los interesados las correspondientes papeletas de asistencia á la Junta.—Palma 17 de Febrero de 1903.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. A. de G.; Bartolomé Ordinas, Secretario.

## Últimas cotizaciones

### VALORES LOCALES

Fomento Agrícola . . . . .	106 00
Crédito Balear . . . . .	98 00
Salinera Española . . . . .	160 00
Obligaciones al 6 por 100 . . . . .	000 00
Obligaciones al 5 por 100 . . . . .	000 00
Bonos Municipales . . . . .	41 00
Isleñas . . . . .	54 00
Ferro carriles de Mallorca . . . . .	46 50
Alumbrado por Gas . . . . .	76 00
La Económica . . . . .	18 00

### VALORES PUBLICOS

Madrid 23	
4 p. § Interior . . . . .	77 90
Amortizable al 5 p. § . . . . .	97 20
Carpetas . . . . .	97 20
Tabacos . . . . .	425 50
Banco de España . . . . .	485 50
Libras . . . . .	33 60
Francos . . . . .	33 75

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

### Agresión á una mujer

Madrid 23 á las 10.

En la madrugada de hoy ha sido herida gravemente de cinco puñaladas una mujer en una casa de comercio de la calle de Amparo.

Se promovió con motivo de ello un gran escándalo.

El agresor ha sido detenido.

### Viaje de la Reina

Madrid 23 á las 10

San Sebastián.—El sub-expreso ha llegado con media hora de retraso.

Pasaron en el tren la Reina y la Infanta.

Venían descansando.

Las esperaban en la estación las autoridades.

Mencheta.

## CONFETTI de un solo color.

## SERPENTINAS de distintos tamaños.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

## HERNIADOS (TRENCSATS)

Lo mejor para la curación de las hernias (quebraduras) son las especialidades de la casa Vidal Hermanos de Barcelona. El Sr. Vidal estará en Palma hospedándose en el Hotel Continental, calle San Miguel 38, los días 4, 5 y 6 de Marzo.

EN NOVEDADES PARA SEÑORA Almacén de la Sra. Sindicato, 2 á 10

# Ultimas noticias

## Capital

Esta pasada noche, con motivo de los distintos bailes de máscaras que se celebraban y del tránsito por las calles propio de estas ocasiones, todos los faroles del alumbrado público han permanecido encendidos hasta la madrugada.

Esta noche la sociedad «Mar y Tierra» celebrará su último Baile de máscaras de abono en el que la Junta prepara una sorpresa á los concurrentes.

El baile empezará á las once y la orquesta que dirige don Miguel Serra ejecutará un escogido repertorio de baillables.

## FIESTAS Y SARAOS

## En el Círculo Mallorquin

Una nota agradable y simpática hubo anoche en el baile de máscaras del Círculo Mallorquin. El interés de los que dirigen la sociedad, en que realmente fuese un baile de máscaras, no quedó defraudado. Muchas mascaritas recorrian los salones del Círculo, animándolos con su charla alegre y bulliciosa.

Hay que agradecerlo á las damas que anoche fueron con disfraz por haber roto lo que ya llegaba á convertirse en una costumbre, haciendo que fuese baile de máscaras solamente de nombre.

Entre los dominós y los mantones de Manila brillaban en el salón bellas y distinguidas señoras y señoritas, y viendo cómo eran éstas podíase presumir lo que relaban los misteriosos antifaces.

Muchas fueron las parejas que acudieron solícitas á los primeros comparses de la orquesta. El salón se llenó por completo.

En los descansos, las tapadas embromaban á los caballeros y así, entre bajes y bromas, fué pasando el tiempo hasta que lo avanzado de la hora comenzó á restar concurrencia.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

### Maura y la circular electoral

Madrid 23 á las 13'43

El señor Maura ha rectificado nuevamente las impugnaciones á su circular electoral.

Niega que se trate de falsear la ley electoral, y dice que por el contrario se la ampara.

La fuerza pública sólo entrará en los colegios requerida por los notarios.

### Temores de huelga

Madrid 23 á las 16'15

El gobierno holandés proclamará la orden de que se vigile los servicios ferroviarios por temor de un huelga.

### Regreso de la Reina

Madrid 23 á las 17

Ha llegado S. M. la Reina María Cristina.

En Arévalo la esperaba S. M. el Rey, siendo muy afectuosa la entrevista.

La Reina ha sido vitoreada.

En Madrid la esperaban el gobierno algunos ex-ministros y varios otros personajes.

### El telegrafo Marconi

Madrid 23 á las 16'15

Roma.—Se hallan adelantadas las negociaciones para establecer el próximo Abril con la República Argentina la comunicación telegráfica sin hilos por medio de los aparatos Marconi.

Tambien se prepara igual comunicación entre China y la Australia.

## Noticias varias

Madrid 24 á las 1

A consecuencia de haberse formado tribunales de honor para juzgar su conducta, han pedido el pase á la reserva y el retiro respectivamente un general de la armada y un capitán de fragata.

Se ha agravado el señor Gómez Imaz.

Lo recaudado en el festival celebrado ayer en el Retiro, ascendió á 70.000 pesetas.

En la calle de Ventura Rodríguez, un tranvía eléctrico ha matado á un niño de seis años, causando el hecho indignación.

Roma.—Continúa la animación y los preparativos para las fiestas del 3 de Marzo, aniversario de la Coronación de Víctor Manuel III.

Mencheta

## Espectáculos

### TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy.—La dicha agena y Las cuatro esquinas.

A las ocho.

Entrada general 0'90 pesetas.—Idem al Paraiso y Tertulia 0'60.

### TEATRO LIRICO

Gran BAILE DE MÁSCARAS para esta noche 24 de Febrero á las once de la noche.

### SUBASTA VOLUNTARIA

El día nueve de Marzo próximo inmediato, de 11 á 12 de la mañana, se subastará y rematará el primer piso de la casa sita en esta ciudad, calle de Broudo, núm. 9, en el despacho del Notario D. Rafael Togor y Palou, calle de Apunadores, 35, bajo las condiciones, que los licitadores podrán examinar en el mismo despacho.

## CONFETTI Y SERPENTINAS

Colmado LA PROVIDENCIA

JAIME HERNANDEZ

PINTOR

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

### GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21—Palma

## GRAN EXPOSICION

de Confetti, Serpentina, Luvia de Oro, Bolas de Seda, Mariposas, Lanza Confeti y demás artículos de Carnaval en la

## GRAN BOTILLERÍA «LA VIÑA»

53 UNIÓN-53

### A LOS PROPIETARIOS

y constructores de edificios

LAS CANTERAS DE GALDENT tan renombradas por su hermosura y solidez de su piedra se han puesto á la explotación en grande escala.

Para pedidos y ajustes dirigirse en Palma á D. Antonio Cerdá, calle de la Merced, núm. 39.

En Lluçmanyá; á D. Juan Sanguera, Mayor 85.

## EL «RON BACARDI»

es el mejor del mundo.

Único representante en Baleares: Bernardo Estela.

## AL LENTE DE ORO

MOLIJURAS PARA CUARJES

GRAN BAKATURA

— 25—BROSSA—25—

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las pastillas del DR. PANERA.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 y 10.

CALLOS-DUREZAS

Es el mejor. Siempre cural! Preservese contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto...

Callicida Abras Xifra

CALLOS-DUREZAS Jamás deja de dar resultados!! Es inelástico, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación...

EMPLASTOS POROSOS DE Alcock Fundada en 1847. Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Illos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor.

GOTOSOS REUMÁTICOS PIPERAZINE MIDY EFERVESCENTE. Infórmese. Ocho veces más activa que el ácido úrico. El mayor disolvente conocido del ácido úrico.

DINERO sobre fincas en primera hipoteca se facilita. Es condición indispensable la presentación de documentos. Centro de Anuncios.

Isla Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona A FOLCH Y COMPANIA

JUAN FORGAS

clasificado el en Lloyd 100 A. I. Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. CONOCIMIENTOS DIRECTOS

Bebeas del Tocador. Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Belle Sexo para conservar y dar brillo a sus naturales atractivos. Nada hay que pueda compararse con la célebre AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

Preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas. CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo...

LA GRESHAM Compañía de Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848 ACTIVO EN 31 DE DICIEMBRE DE 1901 PTAS. 198.680.427

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado:

Descubrimiento importantísimo El eminente Dr. Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente...

Los adelantos de la ciencia han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la «tisis» en cualquiera de sus períodos...

Almacén de Maderas

ASERRADORA BALEAR sita entre la puerta Pintada y la de San Antonio. Gran existencia de Poltichones de pino del país a Pesetas 1.75 los ciento.

Horno

Hay uno para alquilar centos de los ensares necesarios en el caserío del Torreno, en la calle de Alfonso XIII, núm. 52. En el Estanco de dicho caserío darán más informes.

Se vende

Hay un motor de fuerza de siete caballos y medio, teniendo la ventaja que puede hacer nuevo, pues se vende por tener que adquirir otro de mayor fuerza. Diríjase calle de Ballester, núm. 17, infermarán.

Venta

Dejuna casa en construcción consistente en botiga y tres pisos, sita en la calle de San Pedro. Para informes en el «Centro de Anuncios», plaza de Santa Eulalia.

CICLISTAS

Se desea saber el paradero de una bicicleta usada, marca Reminton, cuadro alto, manillar búfalo, lleva los dos pedales que no son iguales; la placa del Ayuntamiento con el número 20; hace unos días que me falta é ignoro su paradero. Gaspar Font,

Muebles

Liquidación de 10 a 12 metros y de 2 a 4 de la tarde todos los días, de toda la existencia de una casa por embarrar la familia. Plaza del Temple, 6, prel.

No sufrirán

MÁS DE LAS GRIETAS NI DE LOS SABAÑONES, SEDAS LOS QUE USEN LA PASTA RUSA

CURA-CUTIS

Mejor y más económico que todas las vaselinas y glicerinas existentes. De venta en las Farmacias, Perfumerías y Droguerías. PRECIO 0.50 CENTIMOS LA CAJA Representante: D. Ramón Serra, Berne, 3, Palma.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPANIA Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes. El 1.º de Marzo saldrá el vapor

Conde de Wifredo

Para Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Canarias y Nueva Orleans. Admite carga y pasajeros para dichos puntos, y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma. También la admite para New-York con trasbordo en la Habana, dando conocimiento directo.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica: Bordots. Teléfono, 3 277. Despacho: Princesa y Colón, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau Plaza del Olivar (antiguo almacén de Can Cetro)

PALMA.—Tip. Lit. de Amsgnal y Muntaner